

## LOS RIPIOS DEL SR. MIRALLES

IV

Dícnos señor Miralles que la benévola crítica que de sus bien escritas cuartillas venimos haciendo le, han causado honda emoción.

Tome usted un poquito de tila de la que producen los tijos de nuestros paseos y verá usted qué bien le sienta; cálmese un poquito; no hable mal de nosotros; porque está feo hablar mal de los ausentes y más cuando no se está en el mismo plano, siga leyéndonos, y siga nuestros consejos y verá qué bien le va.

Estas ligeras indicaciones han de valer a usted mucho en su día. A peso de oro que nos las pagara usted no nos remuneraría ni la milésima parte de los que ellas valen.

«Compare nuestra conducta con la seguida con usted por Silvela, Ortuño y Amat, y agradézcenos todo este interés y todo este trabajo que nos tomamos, recordando que «quien bien te quiera te hará llorar»; y, sobre todo, compare nuestra actitud con la de esos socialeros que van a su despacho a fumarle los pitillos de setenta que usted compra para ellos, como los chicos madrileños compran cacahuet para entre tener a los monos de la jaula grande del Retiro.»

Quedamos en que usted no podía prestar ayuda al señor del Río por aquello de «¿Y a usted quien le ayuda?»

Dice usted en sus cuartillas: «Bueno es que en el mitin, en el periódico, en todas partes, se recuerde que los hombres todos somos hermanos» y eso es una máxima de la más pura filosofía.

«Por qué no ordenó usted a la pareja de la Guardia Civil que se llevó de Ponferrada a La Bañeza a aquella madre y aquella hija, que usted sabe y nosotros también, que por el camino las hiciera recordar que ellas, que eran ariscadas de su domicilio dejando en él un ser querido enfermo y sólo, eran hermanas del Gobernador que dio el orden de traslado?»

Eso dicho en aquella ocasión hubiera sido admirable; pero dicho en esas cuartillas que se leyeron en el teatro resulta... teatral

En castellano hay un refrán que dice: «Cada cosa en su tiempo, y los nabos en adviento»; y otro refrán que dice que «De la oportunidad es la mitad del éxito.»

Pero dejémonos de refranes y sigamos con sus cuartillas en las cuales dice usted.

«Antes de concluir he de

tener un consejo para los pobres. Si alguna vez tropezais con quien a título de hermano, quisiera emponzoñar vuestro corazón tratando de demostrar que el rico es enemigo del pobre podéis recordarle el acto de hoy, más elocuente que todos los discursos y propágandas...»

Señor Miralles, eso dicho en el teatro resulta también teatral.

Eso debe usted decirselo a los socialeros que van a su despacho a hacerle la tertulia y consumo de cigarrillos. A esos socialeros que no obstante la distancia que entre usted y ellos hay en ideas políticas están con usted, y usted con ellos, como la sombra con el cuerpo; como tratados el parecer en un común sentir, fumar, escupir y politiquar.

Ahí es donde usted debe apretar y dejarse de latiguillos, muy conocidos ya por la galaría, muy gastados, y por lo mismo muy inútiles.

«Si usted puede hacer mucho bien por el mundo con esa buena voluntad que tiene!»

«A ver, a ver si convierte a la mitad de sus contortulios con esas máximas y, cuento con que nosotros nos convertiremos entonces en su botafumeiro y proclamaremos a usted tres veces grande.»

Al llegar a este punto nos dicen que usted anda buscando un órgano que lo defienda contra nosotros, y todo extrañados exclamamos: «¿Pero es posible que el señor Miralles crea que nosotros le queremos mal?»

Pues no vé que lo único que hacemos es corregir los defectos de fondo y forma de sus mal perjeñadas cuartillas?

«Ah! El mundo está lleno de ingratiudes!»

«Si nosotros comenzamos por decirle, y demostrar si fuera preciso, que usted es un bello sugeto; a pesar de que sus cuartillas están muy mal escritas!»

Si nosotros queremos a usted como quería D. Quijote a Sancho cuando le decía:

«Has de poner los ojos en quien eres, procurando conocerte a tí mismo, que es el más difícil conocimiento que puede imaginarse.»

«Nunca te gues por la ley del encaje, que su le tener mucha cabida con los ignorantes que presumen de agudos.»

«Cuando te sucediere juzgar algún pleito de algún tu enemigo, aparte las mientes de tu injuria, y ponlas en la verdad del caso.»

«No te ciegue la pasión propia en la causa ajena; que los yerros que en ella hicieres, las más veces serán sin remedio, y si le tuvieres, será a costa de tu crédito y aun de tu hacienda.»

«Ten cuenta, Sancho, de no mascar a dos carrillos...»

«Si, señor Miralles!»

Nosotros queremos a usted tanto como don Quijote a Sancho cuando le daba los anteriores consejos.

«Por qué pide usted un braguero para defenderse de nosotros que no le queremos mal?»

Esa actitud nos recuerda, por el contraste, la de Sancho Panza que jamás, jamás, jamás trató de defenderse contra los consejos don Quijote, porque eran dados en su provecho.

Lo más que el buen Sancho se le ocurrió decir fué: «Si señor, si a vuesa merced le parece que no soy de pro para este gobierno, desde aquí le suelto; que más quiero un solo negro de la uña de mi alma, que a todo mi cuerpo; y así me sustentaré, Sancho a secas, con pan y cebolla, como gobernador, con perdices y capones; y mis, que mientras se duarme todos son iguales, los grandes y los menores, los pobres y los ricos; y si vuesa merced mira en ello, verá que solo vuesa merced me ha puesto en esto de gobernar; que yo no sé más de gobiernos de insulas que un buitre; y si se imagina que por ser gobernador me ha de llevar el diablo, más me quiero ir Sancho al cielo que gobernador al infierno.»

## NUESTRA INFORMACION

### La guerra europea.—De Marruecos.— De política.—Echarle enfermo.

(POR TELEFONO)

#### La guerra europea

De Londres se reciben noticias dando cuenta de que a las ocho y media de la noche anterior un sepeñín voló sobre la ciudad de Yarmouth arrojando sobre ella algunas bombas.

Las pérdidas materiales son al parecer, de bastante consideración.

Se teme que hayan resultado también algunas víctimas.

Despachos del mismo origen dicen que los alemanes han reconquistado algunas trincheras cuyos defensores fueron muertos.

El Estado mayor ruso comunicó que continúan con gran violencia los combates en el Cáucaso siendo perseguidos los turcos, sufriendo grandes pérdidas la división 22.

Las fuerzas rusas se hallan a cien kilómetros de Seldi.

#### De Marruecos

En las proximidades de la cañada de Teran ha sido muerto un moro que hostilizaba nuestras posiciones.

#### La carestía en Londres

Comunican de Londres que la carestía de los productos alimenticios obedece no a la falta ni escasez de los productos sino a la mala organización de las ventas.

#### De política

En los círculos políticos hay gran animación comentándose la situación en que el gobierno está con la interpelación del señor Silió que a no ser por las actuales circunstancias había dado ya al traste con todo el Gobierno.

Coméntase en sentido burlesco las palabras del señor Dato a los periodistas de que no tiene apego al poder, que se halla al frente del Gobierno por servir a la Patria, que no piensa en partidos que solo piensa en su amor a España y que hagan lo que hagan no perderá su serenidad.

Ayer empezó la sesión del Congreso echando un cable salvador el ministerial señor Ruán quien

intervino en la interpelación de la prohibición de la Asamblea de Valladolid diciendo que lamentaba se hubiera dado tan grandes proporciones a la referida suspensión. También dijo que celebraba que se discutiera en el Parlamento el proyecto de zonas neutras.

Pero todos esos cables de poco valdrían al señor Dato sino fuera por las circunstancias.

Las circunstancias la salvaron decían la mayoría de los diputados a una y nada más que las circunstancias.

Los demócratas y liberales procuran apuntalar al Gobierno.

La Cámara siente antipatía por el ministro de la Gobernación y entre los conservadores los señores Sánchez de Toca, La Cierva y hasta el mismo González Besada no están conformes con los desplantes y majestas del señor Sánchez Guerra quien se ha apoderado del ánimo del señor Dato y quiere que todo el Gobierno sea responsable de sus actos, no teniendo ni la delicadeza del señor Bergamín que cuando llegó el momento dijo que el único responsable era él.

#### Enfermo

Se halla enfermo de reuma el ministro de la Guerra por lo que no ha podido despachar con su majestad el rey.

EN la imprenta de este periódico se hallan a la venta el Presupuesto municipal de INGRESOS Y GASTOS para el corriente año, como igualmente toda la modelación completa para Repartos; coleccionaciones de las cuentas de Alcalde y Depositario, Padrón de Cédulas Personales con sus correspondientes estados de ALTAS y BAJAS, tabones de consumos y arbitrios, etc., etc.

## Memoria de la Comisión de aguas

### AL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO

La Comisión especial de Aguas nombrada por V. E. en sesión del 11 de abril último, tiene el honor y cumple el deber de darle cuenta de los modestos trabajos y estudios realizados por la misma, desde su constitución hasta la fecha.

El cometido que V. E. encomendó a dicha Comisión, era, según se desprende del espíritu y de la letra de la proposición que la Corporación aprobó unánimemente al no abrirla, investigar y determinar si existían manantiales con caudal suficiente y en condiciones apropiadas para abastecer esta capital.

Entendió esta Comisión que el Ayuntamiento al aprobar la mencionada proposición, en que explícitamente se afirma que el abastecimiento de las poblaciones con agua de manantiales es preferible, por todos conceptos, el que se hiciera con agua de río, ya se derivase ésta de la superficie o corriente visible, o ya se recogiese en el lecho o margen, a una profundidad más o menos grande, o sea con las aguas llamadas subterráneas, prejugaba esta cuestión y no tenía por qué ocuparse de ella, tanto más cuando todos los miembros de la misma compartían la opinión por V. E. expresada al tomar el referido acuerdo.

Fiel la Comisión a los acuerdos de V. E., de que queda hecha mención, creyó que su misión concreta se reducía a hacer un verdadero inventario de los manantiales que por su caudal, situación y demás circunstancias fuesen utilizables para el abasto de la población; realizando así el primer periodo o primera etapa de los determinados en la tan repetida proposición, que V. E. hizo suya al honrarla con su anónimo aprobación.

A primera vista, parece que objeto tan concreto y sencillo es de fácil y pronta realización, y sin embargo, en la práctica, se presentan dificultades considerables, que la Comisión ha procurado solucionar con el mayor celo, pero no puede asegurar, ni mucho menos, que con acierto.

En primer lugar una Comisión de ocho individuos, todos o la mayor parte de ellos llenos de trabajos y obligaciones ineludibles y muchas veces inaplazables, es muy difícil que se reúnan y mucho menos que puedan realizar excursiones más o menos largas en un día determinado.

En el acto de constituirse la Comisión, alguno de los ilustrados miembros de la misma, no Concejal, manifestó, francamente, que él podría ir a ver y examinar una o varias fuentes determinadas de antemano, pero sus ocupaciones no le permitían visitar las riberas de varios ríos en investigación de manantiales no conocidos.

Otros individuos de la Comisión por su falta de salud y sobra de años y de achaques, tampoco podían prestar un concurso tan asiduo y eficaz como desearían.

Por esta causa, versis en los detalles de las excursiones, que

nunca fueron hechas por más de tres o cuatro miembros de la Comisión.

No hemos de ocultar que en algunas ocasiones el deseo de economizar gastos al exhausto erario municipal contribuyó a aminorar los excursionistas.

La Comisión por medio de sus individuos visitó o recogió datos fehacientes de las cuencas del Torio, Bernesga, Curueño y Luna, según los detalles que al final o como complemento de este escrito se especificarán, y según el leal saber y entender, cree que puede sentar las conclusiones siguientes: 1.ª—Que en cualquiera de las cuencas de los cuatro ríos citados existe agua de manantiales suficiente por su cantidad para abastecer esta población, aun contando con el aumento que puede calcularse en muchos años.

2.ª—Que las aguas de todos los manantiales estudiados, son potables y puras y la mayoría de ellas muy buenas, a juzgar por los análisis hidrotimétricos hechos y por sus caracteres organolépticos.

3.ª Como el análisis bacteriológico y químico, calitativo cantitativo, es trabajo delicado y la Comisión carece de medios para realizarlo, no se ha hecho, pero abrigamos la convicción de que la mayoría de las aguas de los manantiales utilizables dará, bajo este concepto, resultado satisfactorio.

4.ª Por lo expuesto en las conclusiones anteriores, se deduce, que el problema de abastecer esta población con agua de manantiales, puede tener múltiples soluciones, sin que a esta Comisión sea lícito decir cual sería la más conveniente por carecer hasta ahora de los datos precisos para determinar extremo de tan capital importancia.

La Comisión lamenta no poder ofrecer a V. E. un estudio más completo de tan importante asunto que esa Corporación encomendó, y que sus miembros aceptaron, nos en cumplimiento del cargo con que les honraron sus concuevos, y todos animados del mejor deseo y con el sólo fin de contribuir a la solución de un problema de vital interés para esta capital, a la que todos debemos querer y servir.

Vamos ahora a apuntar algunas de las causas de la deficiencia de nuestro trabajo, y también a expresar cómo debe proseguirse y completarse a juicio de esta Comisión.

La mayoría de los manantiales sufren gran variación en su caudal según la época o estación del año en que se aprecie. Mientras hay nieve en nuestras montañas, existen muchas y abundantes fuentes, pero a medida que el verano avanza, se secan por completo o se reduce tanto su caudal, en la mayoría de ellos, que resultan inutilizables prácticamente.

Es pues, indispensable verlos y aforarlos en pleno estiaje, o sea, en septiembre y octubre y antes que comiencen las lluvias, o sea, en un periodo de tiempo sumamente corto.

La Comisión tuvo que limitarse desde que fué nombrada hasta la citada época, a recoger datos de manantiales, pero sin hacer aforos, por creerlos sujetos a gran error.

El verano ha sido seco y por lo tanto bueno para que los aforos

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS AL POR MAYOR

CIPRIANO GARCIA LUBEN

Ordoño II e Independencia 1 (antiguo Café Suizo)

Sección destinada para la Venta al por Menor

Acaban de recibirse las últimas novedades para la temporada en lanería, paños para abrigos de Señora e inmenso surtido en pañería para caballero.

CASA LUBEN

Liquidación por fin de temporada de percales y batistas

de 0'50 pesetas a 30 céntimos

Números premiados en el mes de diciembre 192-332-1539.

PRECIO FIJO

Se ruega pidan los tickets importe de las compras en interés del cliente.

hechos en dichos meses de septiembre y octubre merezcan alguna confianza, pero cumpliendo declarar ingenuamente que algunos se realizaron en condiciones tan precarias, que no nos inspiran confianza, y los consideramos sujetos a errores, que será necesario rectificar.

En efecto, en muchos casos para hacer el aforo en condiciones de acierto y exactitud relativa, son necesarios trabajos previos de recogida y encasamiento que la Comisión no pudo verificar, por no aumentar los gastos en primer término, y por premuras de tiempo ineludible.

Queda, además, otro extremo muy importante que estudiar. Algunos manantiales se enturbian, más o menos, en invierno y en período de grandes lluvias o nieves. Es pues indispensable, a juicio de esta Comisión, proseguir los estudios y observaciones hechas, por que sería imperdonable ligereza decidirse en asunto de tan capital importancia sin asegurarse todas las probabilidades de éxito, y eliminar, hasta donde humanamente sea posible, las causas de trascendentales errores.

También es necesario e indispensable determinar la solución más ventajosa, hacer algunos estudios que requieren la intervención de un perito o técnico en obras de captaje, conducción y abastecimiento de aguas.

Proviene esta necesidad de que en algunos sitios los manantiales están más cerca de la población, pero sería necesario el captaje y reunión de varios para que diesen el caudal necesario, y en otros los manantiales son abundantísimos en caudal, y con uno sólo bastaría y sobraría para surtir a esta población, y aún a otra de doble vecindario, pero precisa atravesar la divisoria de dos cuencas hidrográficas o sea la divisoria entre dos riberas y se ignora si será factible realizarlo o no.

Tales datos solo pueden conseguirse haciendo trabajos de nivelación y tanteo que siempre son de algún coste, y esta Comisión

carece de medios para realizarlo.

Por todo lo expuesto, esta Comisión de fin a este escrito proponiendo a V. E. los siguientes acuerdos:

1.º El Ayuntamiento debe proseguir los modestos trabajos y estudios de esta Comisión, observando si los manantiales torcidos o vistos durante el viaje se enturbian en el invierno o en épocas de lluvias y nieves, o sufren sus aguas cualquiera otra alteración que las impurifique o impida aprovecharlas.

2.º Que se designe un técnico o persona peritísima en la materia, que haciendo los trabajos necesarios e indispensables, y teniendo presente las circunstancias antedichas, y también las expuestas que en muchos casos serían necesario hacer a los actuales usuarios de las aguas, determine, bajo el punto de vista económico, cual sería la mejor solución.

3.º Que obtenidos los precedentes conocimientos, se muestren muestras de las aguas elegidas y cuidadosa y científicamente recogidas, a algunos de los más afluídos Laboratorios a fin de que se hagan los análisis químicos y bacteriológicos de que antes se ha hecho mérito.

Hechos los trabajos indicados, y acordada por V. E. la mejor solución, se procederá a la apropiación del manantial o manantiales elegidos y entrará el asunto en nuevo período, o sea la formación de proyecto y presupuesto de las obras necesarias.

Tal es el parecer de esta Comisión: V. E. acordará lo que juzgue más conveniente en beneficio de la población, cuya genuina representación ostenta.

Como apéndice a este escrito se acompaña descripción detallada de los manantiales estudiados, excursiones realizadas, datos recogidos etc y también nota justificada de los gastos ocasionados.

En 21 de diciembre de 1914. Firmado: Tomás Campo Ugidos, Mariano Santos, Ambrosio F. Llamazares, Isidoro Sainz Ez-

guerra, Fo tunato Vargas y Zamora.

Ayuntamiento Constitucional de León. Aprobado este informe el 30 de diciembre de 1914.

MEMORIA

Nombra la por el Excmo. Ayuntamiento una Comisión especial de Aguas en sesión de once de abril del año de la fecha, ésta en su primera sesión, celebrada el 1.º de mayo, acordó, por unanimidad, que una sub-comisión compuesta por su Presidente y los señores Acevedo, Santos, Llamazares y Campo se encargara de estudiar los antecedentes que obran en las Oficinas Municipales y visitara y estudiará los manantiales de que la Comisión tuviera conocimiento y las sometiera sus trabajos ordenados, indicando cual o cuales de ellos reunían, a su juicio, las condiciones que ha de tener el destinado para abastecer esta Ciudad.

La sub-comisión estudió los antecedentes obrantes en las Oficinas Municipales y cree que de ellos ninguna enseñanza práctica puede sacarse por ahora.

No ha querido la sub-comisión hacer ningún viaje ni estudio acerca de aquellos manantiales que hablan sido visitados por alguno de sus miembros con anterioridad, como sucede con la FOS FOGUERA en el Torio y FUENTE HERMOSA en el Porma ni de otros de que se le había dado noticia al propio tiempo que se la indicaba eran conocidos por el señor Berneta y por tanto que éste podía dar datos fehacientes de ellos; pero ha realizado estudios de los que eran desconocidos y de aquellos otros manantiales que por haber sido objeto de anteriores proyectos no le permitían preterir sus deseos de practicar un trabajo tan completo como puede darse a personas no peritas en la materia y tales estudios son los que va a exponer a la consideración de la Comisión en pleno, enumerando los manantiales objeto de ellos por el orden en que han sido visitados.

(Se concluirá)

TEATRO DE LEÓN

Función benéfica

Mañana a las seis y media en punto de la tarde tendrá lugar en nuestro coliseo la función que a beneficio del Asilo de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados se ha organizado y en la cual tomarán parte las distinguidas alumnas del Colegio de la ilustrada profesora doña Natividad González, quienes galantemente se han prestado a trabajar para tan benéfico fin.

Se pondrán en escena las bonitas obras La hija de María y Fuerza Brava y se cantarán bonitos dúos.

También dirán un bonito monólogo los hijos de doña Natividad González.

El programa suponemos será muy del agrado del público y aseguramos que los que asistan a la función pasarán unas horas deliciosas y saldrán entusiasmados del acabado trabajo de cuantos en ella toman parte.

El Teatro estará lleno, pues hay un gran pedido de localidades sin haberse puesto todavía a la venta. Las localidades se venderán en taquilla desde hoy a las 4 de la tarde y durante todo el día de mañana.

Banco Mercantil

Sucursales en LEON, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña.

Table with financial data: Movimiento en 1913, Saldo de cuenta corriente en 31 de diciembre, Saldo de Caja de Ahorros, Intereses abonados a las cuentas corrientes, Intereses a los imponentes de Caja de Ahorros, Depósitos en Custodia.

El Banco Mercantil abona en Cuentas corrientes a la vista, 1 por 100 de interés anual.

Cuentas corrientes 3 meses, 2 por 100 de interés anual.

Cuenta corriente 6 meses, 2 1/2 por 100 de interés anual.

Caja de Ahorros, a la vista, 3 1/2 por 100 de interés anual.

Cuentas de crédito al 4 1/2 por 100 y 5 de interés anual.

Compra y venta de valores y moneda extranjera.

Giros y cartas órdenes de crédito para todos los países del mundo.

Calle de G. Azcárate.—LEON

Máquina de escribir marca CONTINENTAL con todos los adelantos, último modelo, nueva, sevende.

LA MUJER EN SU CASA Importante revista de labores, modas, trabajos manuales, economía doméstica etc. la más útil para señoras y colegios, habiendo sido premiada en el Consejo de Instrucción pública.

Editada en idioma Español. TARIFA DE SUSCRIPCIONES

1.ª Edición (sin labores) año 11 pesetas.

2.ª Edición (con labores) año 16 pesetas.

3.ª Edición (con seis labores) año 22 pesetas.—Semestre, 12.

4.ª Edición (con doce labores, año 34 pesetas.—Semestre, 18.

Número suelto una peseta. PAGO ADELANTADO. CASA MIÑÓN

Los conciertos populares

El próximo viernes se dará en Price el primero de los tres conciertos populares que organiza el Círculo de Bellas Artes.

Tienen estos conciertos, sobre los de la primera serie de los celebrados en diciembre el interés de arte nacional de que en ellos se han de ofrecer a la sanción de los aficionados madrileños las obras de compositores españoles premiadas en concursos que organizó el Círculo de Bellas Artes.

La primera de estas obras, que se interpretará en el concierto del día 22, es original del ilustre maestro compositor don Rogelio Villar, que ha tenido el honor, reseñado para muy pocos, de que sus composiciones sean conocidas en París, Londres, Bruselas, Munich, Berlín, Viena y Niiza, antes que en su patria.

Su suite Canciones leonesas que ha merecido unánime y en vivo aplauso de la crítica francesa y alemana, es una composición magistral.

(De La Correspondencia de España)

La seguridad en el Cine

Los empresarios que quieran acreditar su Cine, deben pedir LAS CINTAS a la casa PATHE FRERES que ya las edita todas sobre PELICULA ININFLAMABLE.

No hay casa que la iguale en asuntos, artistas y elegante presentación. Se facilitan catálogos, presupuestos y programas, en la Agencia de LEON—GUMERSINDO DE AZCÁRATE 4.—

Crónica local

De Sociedad

Han llegado de Madrid con objeto de pasar en León unos días don Francisco Sanz con su distinguida señora y bellísima hija Elvirita.

Se halla en esta el eximio crítico literario nuestro querido amigo y paisano don Antonio de Valbuena.

Téngase en cuenta que los mejores cafés son los de la casa amilo de Blas

por ser clases escogidas y sutorefacción perfecta.

LEON.— OVIEDO.— Fernando Merino 13, Jovellanos 21

El que prueba estos cafés no quiere despaes otros.

Donatibo

La Unión Salamantina regaló a los pobres de esta Asociación de Caridad 31 kilos de carne de cerdo esterilizada; y el señor Administrador de Consumos dejó a beneficio de dichos pobres el importe que por derechos de Consumos correspondía a dicha carne.

Doctor M. GARCIA BUSTAMANTE. Del Instituto Rubio y Clínica de París.

Consulta exclusiva de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, todos los días no festivos de 10 a 12 y 4 a 6.

Plaza de S. Isidro núm. 4, pral derecha.

Convocatoria

Para mañana viernes a las cuatro de la tarde está convocada la junta de gobierno del Monte de Piedad para la aprobación de la Memoria, cuentas y balance del año y tratar asuntos de interés para la misma.

DENTISTA HERNANDEZ

— Fernando Merino, 13 y 15 — 2.º izquierda.

Para los carnavales

Van muy adelantados los ensayos de la «Tuna Leonesa», compuesta de alumnos de todos los centros docentes, en su mayoría alumnos de la Escuela de Veterinaria, bajo la dirección del competente profesor de música señor Alfagome.

La Tuna Escolar saldrá en los primeros días del próximo febrero para Oviedo, Gijón y Avilés, llevando la bandera de la Escuela de Veterinaria.

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en León

El auxiliar representante del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid que fundó el año 1897 hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en LEÓN, los días 22 y 23 del actual mes de Enero, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL PARÍS y en ASTORGA los días 24 y 26 en la FONDA del COMERCIO, a todos los que padecen de HERNIAS (quebraduras) o de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas, como desviaciones del espinezo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvadura de la tibia, pies equinos, varos o valgus, tarsalgias de los adolescentes o pie plano doloroso, abultamientos de vientro, etc. etc desean encargarse algunos de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 27 791) se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean; Ovarios.

Piernas artificiales cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que es persigue.

Enviamos gratis a quien lo solicite nuestra interesante obra de 200 páginas titulada «Hernias» y cuestiones enlazadas con su tratamiento.»

En Madrid en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Obras

Con motivo de ayer sancionar el Ayuntamiento en la sesión el concurso de adjudicación de las obras que se han de realizar en la Escuela Normal de Maestras, mañana empezarán los trabajos de albañilería.

Pinos Se vende planta de pino «Negral», en condiciones para el trasplante a 35 pesetas las mil. Para cantidades de importancia, precios convencionales.

Dirigirse a don Ezequiel Fernández, en Vidanes (Cistierna).

Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado un bolsillo de plata de señora, lo entregue en la calle de Cervantes 2.º donde será gratificado.

Emilio HURTADO MERINO.

Especialista en enfermedades de la matriz, participa a su oficina tela que ha trasladado la consulta a Avenida del Padre Isla núm 16 Hotel.

Enfermo

Se encuentra enfermo de alguna enfermedad el abad de lo Colegio de San Isidoro don Genaro del Campillo.

Estuches DE PAPEL para cartas se ha recibido un variado y gran surtido.

— IMPRENTA DE MIÑÓN.—LEON—

Gran Exposición

de artículos de invierno en el comercio de

CARRILLO (calle ancha)

con grandes rebajas de precios en todos los artículos

Gran liquidación

de géneros de invierno durante todo el mes de Enero

PRECIOS FIJOS

Venta exclusivamente al contado sin tickets

Nerológica

HERNIADOS

Otra notable curación de la Hernia (quebradura.)

Dn Juan Gibert, habitante en Barcelona, calle San Antonio, 44 1.º hacia muchos años que venía sufriendo de dos hernias inguinales, y después de haber probado varios tratamientos sin ningún resultado práctico, acaba de obtener una cura completa de sus hernias, sin intervención quirúrgica de ninguna clase. Ha bastado solamente para conseguir tan feliz resultado, el uso del cómodo aparato y parche antiherniario Vidal, no habiendo tenido necesidad, durante el periodo de tiempo que ha usado este maravilloso aparato, de abstenerse de ninguna de sus habituales ocupaciones a pesar de los rudos trabajos que ejerce; diciéndonos dicho señor que hace ya cinco meses que se ha quitado el aparato, sin que haya tenido ningún síntoma de reproducción de la hernia, como sucede con las curas que no son radicales

El acreditado especialista señor Vidal recibirá a los que deseen curarse sus hernias en León el vietnes 22 de Enero hospedándose en el Hotel París.

Se compran libros antiguos en pergamino y Escritos antiguos y toda clase de sellos de Correos antiguos. Descalzos 6.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Juez de Valladolid de D. Juan don José María de Santiago y Castresana que servía el de Riaza.

CALZADA DENTISTA Sierra Pambley 4. Hotel, LEON

Ha llegado a Astorga de América don Justiano Escudero.

Los caramelos mata lombrices de P. CATALA, que evitan al niño muchas enfermedades, se venden en todas las farmacias de la región leonesa.

El Alcalde de Astorga realiza activas gestiones para lograr de los panaderos rebajen la subida del precio del pan.

Para trabajos tipográficos y encuadernaciones IMPRENTA MIÑON

algo debil en los ataques al gobierno y de esta debilidad se aprovechó el señor Dato para contestar enérgico y ceñido.

En resumen que la interpe-lación del señor Silió tuvo por objeto desaprobar la conducta del gobierno por la prohibición de la Asamblea de Valladolid y la votación recayó sobre si estáu o no los conservadores al lado del gobierno, votando el señor Silió con el gobierno, de lo cual se deduce lo que hemos dicho en conferencias anteriores que los diputados catalanistas son catalanistas antes que políticos y por esto manejan a los gobiernos y son respetados no sucediendo otro tanto con los del interior que antes que nada son políticos.

El discurso de Dato

El señor Dato en la contestación que dió al señor La Cierva no se refirió a la prohibición de la Asamblea de Valladolid, sino nada más que a la cuestión planteada por el señor La Cierva de menudeo político, de si el Gobierno cuenta o no incondicionalmente con el apoyo de la mayoría de los conservadores.

El final del breve discurso del señor Dato es la síntesis de todo lo que habló.

He aquí dicho final.

No queremos ministeriales resignados, ni admitimos el apoyo de los que no compartan nuestro criterio, nuestro programa y nuestros procedimientos.

Permaneceremos aquí, sin desertar del deber, mientras contemos con la confianza del Parlamento y de la Corona, dispuestos a realizar la obra nacional, satisfechos de servir a nuestra patria y a nuestro rey.

Bobadas

En un remitido enviado a nuestro colega La Democracia y publicado en el número de ayer nos alude un señor a quien no tenemos el gusto de conocer que se apellida Bobis.

El que no conozca el pueblo de La Robla y la lo que dice dicho señor creerá que el remitente es un conductor de muchedumbres y que a su casa van a pedirle conmiseración para que impida se celebren manifestaciones o para que las organice.

Lo que ocurrió en La Robla que no tuvo ninguna importancia por más que se hinchó el perro, no es motivo para que usted venga alardeando de lo que no es ni representa, ni censurando a personas respetables en ese vecindario.

Señor Bobis no hay que ser bobo y colocarse cada uno en el lugar que le corresponde, el alcalde como alcalde y usted como tibernero, dicho es sin ánimo de ofender a nadie, pues no hay razón para salirse fuera de la realidad.

Imp. de MIÑON.—LEON

Siempre S. M. P. A. en la calle de Azcarate numerosa encontrarás: canchales colidas y elegantes, de madera de haya son somier de pino de tea, colchón y almohada, a pesetas 45. Aparadores, cuadros, sillas lavabos, sillones, mesas y otros muebles de mucha duración y precios económicos.

Minions Sellos de metal y cauchut, estampillas ó firmas auténticas, fechadores, etc., etc.

Estación de León

Table with columns for ENTRADAS and SALIDAS, listing train routes to Madrid, Asturias, Galicia, etc., with departure times.

CESACION DE COMERCIO

CASA DE NALDA PLAZA MAYOR.-LEON PRECIO FIJO

Habiendo resuelto retirarme de los negocios Comerciales a que en esta Plaza me he dedicado hace bastantes años; liquido todas las existencias de mi acreditado Establecimiento, haciendo al público un 20 por 100 de rebaja, sobre sus precios corrientes.

Nuevo Establecimiento

La antigua Farmacia y Droguería de G. F. Merino e Hijo, ha instalado una Sucursal en la calle de Ordoño II, casa del señor Lorenzana, donde también se ha establecido la casa Singor.

En ella hallará el público un surtido completo en Droguería, Perfumería, tanto nacional como extranjera, Ortopedia, Fotografía, Cirugía, etc., etc.

Los precios de venta son los mismos que en la Central así como los beneficios que se conceden por la compra a crédito.

Banco Vitalicio de España

Capital social. . . . . ptas. 15.000.000'00 Capital desembolsado. . . . . 3.750.000'00 Reservas en 31 diciembre de 1913 y comprendidos los reaseguros. . . . . 34.088.472'16 Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades hasta el 31 de Diciembre de 1913.

Pesetas sesenta y un MILLONES, cuatrocientas diez y siete mil quinientas cuarenta y una con noventa y cinco céntimos

61.417.541-95

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nulas propiedades.

Representaciones en toda España Delegado en León: D. Eulogio Crespo Domicilio social, Rambla de Cataluña, 18, y Cortes 603.-Barcelona Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros.

ÚLTIMA HORA

CONFERENCIA TELEFÓNICA

Impresión telefónica

El Gobierno vive con la conmiseración de las las oposiciones. No otra cosa significa la abstención de todas las minorías en la votación provocada por el señor Vizconde de Eza con acuerdo del Gobierno después de haber manifestado sus jefes claramente que desprueban la conducta del Gobierno prohibiendo la Asamblea de Valladolid.

La votación no ha sido el reflejo de la cámara no ha sido nada más que un recuento de los que están al lado del gobierno y de los conservadores que no lo están.

Los que están al lado del gobierno no son mayoría luego vida de este no depende nada más que de la voluntad de las oposiciones.

Esta vida en precario patentizada en la tarde de ayer más que nunca tiene muy disgustado al señor Dato, que como decíamos hace tres días en una conferencia quiera que no quiera tiene que permanecer amarrado al banco azul.

El pastel, la fórmula para apuntalar al Gobierno se ha hecho con poca habilidad, pues al Gobierno se le ha dejado en descubierta.

El discurso del señor Alba a pesar de todas las salvaduras que hizo tuvo expresiones durísimas para el señor Dato.

He aquí uno de los párrafos que prueban nuestro sermo.

Hay probemas muy graves exteriores; pero también les hay interiores, y estos no han sido abordados por el señor presidente del Consejo de ministro, de quien—no obstante sentir hacia él una extraordinario simpatía—me atrevo a

decir que es una verdadera calamidad nacional.

En cuanto se mueve una coactividad, o se produce un movimiento o surge una reclamación, indefectiblemente el señor presidente de Consejo acude a todos, diciéndonos; —Señores, reparen que nos encontramos en un momento muy grave; que la guerra internacional está asomándolo todo; tenemos que respetar la neutralidad.

Y hemos de esperar a ver cómo se enlazan estos problemas y cómo las almas candidas se rinden ante la opinión de su señoría.

Es decir, que España puede esperar sentada al borde del camino, esperando la llegada de un viajero misterioso, que la diga que se han arreglado las cuestiones internacionales y que puede continuar su marcha.

No, España no puede suspender su vida; España no puede de menos de trabajar; España no puede renunciar a vivir. Tiene que esperar al porvenir; pero esperar andando, y a la cabeza de España el Gobierno de su majestad.

Mucho se comentó la frase del señor Alba reflejando la conducta del gobierno en todas las situaciones que se ve apurado, que hace un llamamiento a los partidos radicales diciéndoles como los pastores del cuento que viene el lobo, que viene, el señor La Cierva.

Esta frase desconcertó al gobierno hasta el punto de que el señor Sanchez Guerra rompió las cuartillas en donde apuntaba notas del discurso del diputado por Valladolid señor Alba.

El señor La Cierva estuvo

Academia «Europa»

Preparación para ingreso y curso en ambas Normales e Instituto por profesorado competente.

Clases especiales de Francés, Esperanto, Música, Labores y Prácticas de enseñanza.

Honorarios módicos.—Director: D. Antonio Chachero.—Instituto,—5.

Prensa no diaria

En la Junta general celebrada el día 2 del corriente, por la Asociación de la Prensa no diaria de Barcelona, fué nombrada la reglamentaria nueva Junta Directiva que estará constituida por los señores siguientes.

Presidente: D. Mariano Viada, Redactor Jefe de la revista «Mercurio».

Vice-Presidente: D. Francisco López Cant, Director de «La Voz de Fernando Poo».

Tesorero: D. José Solá Guardiola, Director de «El Mundo Cinematográfico».

Secretario: D. Juan A. Gaspar y Minaya, Director de «Gaceta Escolar».

Vice-Secretario: D. Mariano Blasco, Director de «Mundo Financiero».

Vocal: D. Juan Ribé, Director de «Mundo Artístico».

D. Luis Baffi, Director de «Salud y Fuerza».

D. Salvador Corbella, Director de «España en Africa».

D. Eugenio Pieri, Director de «Heraldo Nacional».

¿Por qué no instalar un cine?

Por muy poco dinero se puede dotar a los pueblos del culto y agradable espectáculo del Cinematógrafo y obtener de él un bonito lucro.

Pedir presupuestos de instalaciones a la Agencia PATHÉ FRÈRES en León G. de A. Gerate, 4.

Para vosotras

¿Cómo se imita la gracia? ¿Cómo se consigue la belleza de las manos? ¿Cuáles son los cuidados que requiere el cabello?

A tales preguntas da respuesta en sendos artículos la revista española para la mujer Higiene y Belleza, que publica además interesantes artículos acerca de perfumes, pinturas y multitud de recetas e indicaciones más útiles para las damas que desean conservarse bellas: tales son los remedios contra los puntos negros, las manchas rojas, los barro, las verrugas, la coriza, así como la forma de pulir y fortificar la piel, impedir que el cabello encanezca, adelgazar, tener el color pálido, blanquear el cutis, etc., etc.

El resto del número que hoy recibimos, lo compone lo siguiente: Salvación a la mujer del siglo; La dulce compañera; Una molestia remediable; Después de la comida; Vosotras lo sois todo; El estado de limpieza; La mujer ante la guerra; Correspondencia del Doctor, y varios artículos más.

La suscripción a esta Revista, que cuesta 5 PESETAS deberá pedirse al Apartado de Correos, núm 663, Madrid. Dr. Lahifor.

La mejor garantía del valor nutritivo de la Carne líquida Val-dés Garcia, es de que cada cucharada equivale a 250 gramos.

